

703

**PIETTE** (*Gabrielle*, en religion Mère du Bienheureux Rizier), Sœur franciscaine, missionnaire de Marie, vicairie provinciale du Congo (Gand, 20.5.1869 — Boma, 8.2.1919).

Elle fit son noviciat aux Châtelets, en France, puis, ayant fait profession religieuse, elle fit un séjour à Vanves, près de Paris. Rentrée en Belgique en 1895, elle prit part à la fondation du noviciat belge de sa congrégation à Gooreinde. Peu après, elle accepta la charge d'aller installer au Congo la première maison des Franciscaines missionnaires de Marie à Nouvelle-Anvers. Elle s'embarqua le 6 juillet 1896. Nommée vicairie provinciale, elle établit en Afrique cinq fondations successives : à Nouvelle-Anvers, Stanleyville, Léopoldville, Banana et Basoko. Rentrée en Belgique en mai 1911, elle repartit le 17 février 1912, alla reprendre sur place la haute direction des postes qu'elle avait fondés et poursuivit son œuvre d'évangélisation par la création de nouvelles maisons dans les territoires proches du Congo : Alima au Congo français et San Salvador au Congo portugais. Elle passa au total vingt-trois années en Afrique, années d'une activité incessante et féconde que la mort seule devait arrêter.

8 mars 1952.  
M. Coosemans.

Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*, t. 111, p. 1502. — *Ann. miss. cath. Congo belge*, 1935, p. 406 ; *id.*, 1924, p. 47. — *Tribune cong.*, 1<sup>er</sup> mai 1919, p. 1.